Las Cías. petroleras maniobran para que las papeletas oficiales de Medio Período estén integradas por "abogados suvos" Personajes de campanillas a sueldo de la East Indian y posiblemente de la Standard Oil

Para la SALA SEGUNDA LOS COSTARRICENSES SOMOS CERDOS. Nuestros vidos NADA VALEN. Lo UNICO QUE VALE SON LOS MILLONES de la TACA.

Activisimamente aunque en la sombra, las Compañías Petroleras continúan maniobrando contra nuestro país

Se preparan para intervenir en la próxima elección de Diputados Abra los ojos el Presidente de la República

Adquiere cada día mayor gravedad la situación de nuestro país frente a las maniobras de las compañías petroleras. ¿Qué se proponen exactamente las Compañías petroleras? ¿Cuáles son sus planes verdaderos? Nos es imposible contestar esas preguntas en todos sus alcances pero sib podemos afirmar que se trama un verdadero atentado contra los intereses de nuestro pueblo. Y en ese atentado actúan agentes extranjeros eficazmente ayudados por entreguistas acellos.

criollos.

Hemos podido saber que hay una serie de personajes de campanillas a sueldo de la East Indian y posiblemente también de la Standard Offi. Esos personajes son utilizados, sobre todo, para que desplieguen sobre el Gobierno todas las influencias que hayan podido adquirir en la política del país. Tenemos noticias además, de que las compañías petroleras maniobran para conseguir que las papelelas oficiles che medio periodo están integradas por "abogados suyoo".

Sabemos de sumas giradas a abogados nacionales a "cuenta de honorarios" y de negocios que han reportado ga-nancias hasta de treinta mil colones, otorgados a elementos may vinculados al Gobierno.

Por otra parte, hemos podido constatar que los agentes petroleros se mueven activisimamente. Veamos estos casos: en estos dias llegó al país el ingeniero Jefe del Departamento de geología de la Standard Oil Company. ¿A que vino? También ingresó el jurisconsulto Dunaway, abogado consejero de los directores de la East Indian. Y hay viajes constantes a Panamá, donde según entendemos, hay un centro importante en la dirección de las maniobras petroleras del Caribe.

del Carribe

Nosotros estamos dispuestos a defender los intereses de

Costa Rica a como haya lugar. Seremos implacables para

denunciar a los nacionales que en una forma o en otra se

presten para traicionar a nuestro país. Lucharemos para que

na lleguen a la Cámara—convertidos en diputados— los gene

tes de la Standard Oil, No los dejaremos comerse su fiesta

en paz.

Una vez más llamamos la atención del señor Presidente
de la República de cuyo patriotismo no dudamos. Póngase
alerta el Dr. Calderón Guardia y no se deje envolver en las
mallas poderosas que las compañías petroleras están tejiendo a su alrededo mediante sus poderosos recursos económi-



El Dr. Moreno Cañas si le habría avudado al Dr. Reik

y habría dado su voto en favor del proyecto de ley que hacía posible el iugreso de grandes especialistas al país

especialistas al país

En estos días el recuerdo del Dr. Moreno Cañas ha estado muy presente en nuestra memoria. Nos preguntamos cuál habría sido la actitud del Dr. Moreno Cañas al promoverse la acalorada discussión alrededor del proyecto de ley tendiente a facilitar el ingreso al país de médicos eminentes y del caso del Dr. Reile, el cardiologo que tuvo que huir de su patria con motivo de la invasión de Hitler a Checoeslova-quia, y que ha buscado refugio en Costa Rica, ¿Habria estado con sus colegas que se han opuesto ardientemente a di-cho proyecto y que no quieren que este médico europeo especializado en enfermedades del corazón ejerza la profesión en nuestro democrático país? Posiblemente no habría estado. Y para formular este juicio nos basamos en la generosidad que el inolvidable doctor Moreno Cañas mostrio con los médicos jóvenes en quienes no veia posibles rivales sino nuevos compañeros a quienes había que ayudar.

Ahora que el fasciamo persigue con saña en Europa a los científicos y artistas del Continente americano, sobre todo si se dicen democratas, deberían pomerse por encima de continue de contra de contra

Por el éxito de la Asamblea General de responsables de la Administración, venta y distribución de TRABAJO

y distribución

Se han dado ya todos los pasos necesarios para asegurar el éxito de la gran Asambea de responsables de la Administración, venta y circulación de TRABAJO, que ha de efectuarse el domingo 31 del corriente mes. A ella astirián el Administrador de TRABAJO, el Comité de prensa del Partido, el Srio. de Propagan da del Comité Sectional de San José, los responsables del periódico de todos los comités seccionales del país, los Srios. de Propaganda de las Células, los agentes del periódico de todos los rincomes de la república y los circuladores y pregoneros del Partido.

La Sección de San José se encargará del alojamiento de los compañeros que por venir de lejos necesiten dormir en la capital, para regresar el dia siguiente. Las compañeras del grupos "Lina Odena" prepararán café y sandwichs para los asistentes.

¿Qué resolverá esta Asamblea?

En esta Asamblea se discu-tirán los planes que permiten 1º) Cancelar la deuda de TRABAJO; 2º) Aumentar el número de suscritores y do-blar la venta actual del perió (Pasa a la Pág, Cuatre)

Jueves 28 de Agosto a las 7.30 de la noche

Trasmisión de Radio del P. Comunista

DESDE LA RADIO UNIVERSAL HABLARAN: Manuel Mora y Carlos Luis Fallas

El Coro del Partido cantará La Internacional - Ayude usted a financiar estas trasmisiones de radio que nos cuestan 30 colones semanales. Envíe su contribución a Carmen Lyra o Luisa González

Se infiltra en nuestro medio la política de "apaciguamiento"

Con hombos y paltillos, como cuando se anuncia un gran. cixto, se ha publicado esta semana una información referen te a la forma "Singularmente acertada" en que nuestro Ministro de Hacienda dió solución al problema planteado por las empresas agrícolas e industriales incluídas en la lista negra. La tan cantada solución comiste con que se ha conción consiste en que se ha con venido, naturalmente con el beneplácito de los empresa-rios nazis y fascistas, en que el gobierno establezca un con

trol sobre sus empresas que no les permita beneficiarse du rante el tiempo que dure la

guerra.

Esta solución es solución solamente para los nazis pero no para nostoros. Claro está que ellos celebren el que el gobierno dicte medidas, con cual quier pretexto, que los ponga a salvo de la quiebra que ignifica estar incluidos en la lista negra. Es más. Tal y como han anunciado que se ha re-

(Pasa a la Pág. DOS)

La formación de un frente occidental sigue siendo la máxima ayuda que las democracios pueden ofrecer a la URSS.

Después de dos meses de resistir el empuje de la mayor Después de dos meese de resistr el empue, el e la mayon maquinaria militar de todos los tiempos, el Ejército Rojo se mantiene en firme, pero el empuje alemán no podrá ser prontamente quebrantado si luglaterra y Estados Unidos hacen el papel de simples expectadores, como lo pretenden los grupos "apacignadores" (pro-nazis) de ambos países

Se cumplió ayer el segundo mes de guerra en el frente oriental. Ese solo hecho revela el fracaso de los planes alemanes al lanzar la blitzkrieg contra la Unión So-

viética En efecto, al cabo de dos viética. En efecto, al cabo de dos meses de operaciones las tropas nazis, italianas, rumanas, finesas, himgaras, eslovacas, etc., no han logrado alcanzar ninguno de los objetivos primordiales señalidos a la primera fase de la campaña sobre Rusia. Esto es: Moscú, Leuingrado, Vilev continúan en poder del Ejército Rojo.

poder del Ejército Rojo.

No obstante lo anterior, es preciso reconocer que los nazis y sus
allados, han logrado en ej segundo mes de guerra, un exito importante al obligar a las tropas de
Budeny a replegarse más allá delDnieper, con lo que prácticamente dominan toda la región sur de
Urrania que se extiende en la ribera occidental de dicho río.

En el balance que hicimos al

bera occidental de dicho rio. En el balance que hicimos al conçluir el primer mes de guerra, señalamos el sailente de Smolenske como el mayor sallente logrado hasta enfonces. Abora, un mes después, cabe decir que Timoshen ko ha tenido un exito absoluto con su táctica de constantes con-trafaques, pues el frente central continda paralizado y no señala ningún otro avance alemán de im portancia. portancia.

portancia,

En el norte, se ha recrudecido
la ofensiva sobre Leningrado, pero aparte del saliente neuvo formado en dirección de Novgorod,
cien millas al sur del gran que en
to del Báltico, y de insignificates avances logrados por las tropas combinadas germano - finisa
casa en Estonia y en el sismo de
Karella, nada importante ha ocurido en el curso del segundo mede operaciones. Sin embargo, el
sector de Leningrado sigue siendo

Pasa a 12 PAg. 49

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

SAN JOSE, C. R. SABADO 28 DE AGOSTO DE 1941.

Edición No 454

La Legación de los EE. UU. ha metido audazmente su mano en nuestros Tribunales

El Juez Segundo del Crimen, Lie. don Gilberto Avila, enjuició valintemente a los personeros de la TACA con mettro de la catatorde del miento y declaró libre a la

Gran mitin en el Partido Comunista El Martes 26 de Agosto

En celebración de los dos meses de Resistencia Heroica del ejército Rojo y en honor del gran camarada Stalin

1 .- La Internacional

Discurso de Carlos Luis Fallas Descubrimiento del retrato de Stalin

Entrega de la Bandera de la Unión Soviética

a la Célula que haya ganado

Recita Bolívar Hernández

6. - Biografía de Stalin por Manuel Mora

En este mitin se inaugura además EL PERIODICO MURAL DEL PARTIDO COMUNISTA – SERVICIO ILUSTRADO DE NOTICIAS NACIONALES Y EXTRANJERAS

TACA de toda responsabili-dad. Triunfó la tesis de don Luis Anderson. Las víctimas del siniestro han perdido su det siniestro han perdido su derecho a indemnización. La TACA se ha economizado unos cuantos miles de délares, y el pueblo queda despojado de toda garantía para lo futuro. En lo sucesivo la IACA podrá echarse a dormir tranquilamente. Podrá mir tranquilamente. Podrá comprar todos los aviones vie jos que encuentre en los Estados Unidos para traerlos a nuestro país a prestar servicio. Podrá dotar sus aparatos, como courrió con el T19, de motores desgastados y mal trechos. Esto y mucho más po drá hacer. Un alto tribunal de la república la, respalda en "tan honorables" actuaciones. "tan honorables" actuaciones. Los costarricenses son cerdos cuya vida nada vale. Lo úni-co que vale son los millones de la TACA y los argumentos jurídicos de don Luis Ander-son respaldados por la Lega-ción yanqui.

(Pasa a la pág. 4.)—

Canto al Ciudadano Ejemplar

A la memoria del Dr. Moreno Cañas por Carlos Luis Sáenz

Sus actos, sus palabras relieve cobran y permanencia, en muros de viva historia, al par que los menguados callan y otorgan y estrujan la conciencia que los ahoga.

la tribuna del libre sirvió de plinto a su actitud, resuelta de modo altivo aceptando, libérrimo, los compromiso no con las camarillas de los polític sino con la justicia que iba en si m

pedia el bien de la Patria, su brazo fuerte no quedaba en holganza; fué combatiente que con la Patria echara su propia suerte,

Sus huellas, son las huellas del que avanz con la firme bandera, gloriosa y alta, barriendo, a rudo golpe, la barricada refugio de las negras almas esclavas,

Su indignación fué noble, puso coraje en todos los instantes de su combate y en pie lo haliaron siempre, sin vasaliajes a los prejuicios ni a los halagos fáciles, las tareas que pedían ciencia y carácter,

Todo lo turbio y bajo, toda la escoria que es lacra de la Patria, con que se abonan traiciones y entreguismos, tiranía, sordas, espurios privilegios, famas sin honra,

contra el Gran Ciudadano, confabuláronse, y en la sombra, reptando, por mano infame, desataron su rabia... corrió su sangre... ¡la Patria en él herida, sintió el ultraje!

En todo noble pecho grave silencio se hizo en la noche; la voz del pueblo levantó su memoria, que ha ido creciendo transformada en conciencia por su alto ejemplo,

como las rocas; acero limpio de toda escoria; firme conciencia que se acrisola, creando un destino de egregias normas

Los Sindicatos toman la dirección de la lucha por el abaratamiento de la vida Presentan planes concretos a la Oficina Técnica del Trabajo - Asambleas Mitines

La carestia de las subsisten cias. se ha agudizado de tal manera, que ya el pueblo de Costa Rica. no puede vivir. Una serie de factores han con tribuído en el encarecimiento de los artículos de primera ne cesidad, que los Sindicatos han analizado en un docume to presentado ante la Oficina propera de la Tenhajo en al han analizado en un documen to presentado ante la Oficina Técnica del Trabajo, en el cual también se plantean las demandas del pueblo de Costa Rica. La Oficina Técnica del Trabajo, aate la gravecad de la situación y ante la actitud de lucha de las organizaciones obreras, se apresuro allamar a los personeros sindicales. Estos, con la seriedad y la responsabilidad del caso, con la ceriedad y la responsabilidad del caso, presentaron un plan completo para abaratar la vida. La intención de la acción de masas, y que los sindicatos renunciaran a la acción de masas, y que los sindicatos en convirtiena en imples fiscales oficiosos en los almacenes y put un perías. Pero ul los sindicatos en los almacenes y put circa de la convirtiente de presidado de la convirtiente de la

de masas.

Para el lunes próximo se ha convocado la primera asam blea popular, en el local del Centro de Trabajadores. La Oficina Técnica del Trabajo prometió presentar las deman das obreras ante el Poder Ejecutivo. Publicamos a continuación las demandas presentadas por los Sindicatos:

Las medidas, a tomar para para

Las medidas a tomar para resolver el problema de la ca restía de las subsistencias tie ne dos aspectos; medidas de earácter inmediato transitorio y medidas de carácter perma-nente:

Medidas de carácter

siones de abastos cantonales, llevando a ellas elementos dis puestos a trabajar y una re-presentación de las organiza-ciones obreras.

b) Cumplimiento estricto de las leyes y decretos sancio nados y dictados por el Poder Ejecutivo sobre abastos.

c) Reducción de los fletes aéreos, especialmente para las zonas productoras que care-cen de vías de comunicación terrestres, como El General.

d) Reducción de los fletes de ferocarril, en ambas empre se ferocarrileras del país, para facilitar la traida a los centros de consumo de la pro-ducción de zonas como el Gua nacaste, Guápiles, etc.

Medidas de carácter

a) Reforma del sistema de créditos para los campesinos pobres y medios. Según el actual sistema, los créditos se extienden sobre el setenta por ciento del valor de las propiedades rurales. En tales condiciones, los campesinos pobres y medios se encuenta mipoposibilitados para beneficiarse con los créditos agricolas, syber todo cuando las pequeñas y medianas propiedades están sin cultivar por carencia de cursos económicos. La ley debe reformarse en el sentido de permitir la garantia de prenda agararia sobre la cosecha, extendiendo el estado, por la aplicación efectiva el estado, para la aplicación efectiva el estado por la superioria de redidito. La red y las atribuciones de las juntas rurales de crédito.

adfecter immediato transtorio medidas de carácter perma-tente:

Medidas de carácter perma-tente:

Medidas de carácter immediato:

a) Reorganización de las comprando y vendiendo para re-

siones cantonales de abastos, y formación de un comité na-cional regular de las subsis-tencias, transformando las cotencias, transformando las co-misiones captonales de abas-tos en juntas consultivas del comité nacional para la fija-ción de precios. El comité na cional regulador de las sub-sistencias, tendrá como funcio

nes: 1º Asegurar a los producto

1º Asegurar a los producto res un precio remunerador. 2º Impedir la carestía de las subsistencias. d) El comité nacional será el organismo del Estado para la fijación de los precios y pa-ra la aplicación de las dispo-siciones legrales respectivas. y siciones legales respectivas, sciones legales respectivas, y será a la vez el organismo a través del cual el Estado in-tervenga en el mercado para regular los precios. Para la fi jación de los precios, se to-mará en cuenta:

1º Utilidades que deben otorgarse a los elementos que intervienen en el mercado. 2º Posibilidades de la cose-

cha en cada región

3º Necesidades de consumo en los centros de población. 4ºDiferencia de fletes de los centros de producción a los centros de consumo.

eentros de consumo.

e) Una política económica
orientada en dos sentidos fun
damentales: apoyo y organiza
ción de la agricultura y habilitamiento de las zonás productoras por medio de fáciles
vias de comunicación.

f) Representación de las or
zanizaciones obersas en todos

ganizaciones obreras en todos los organismos de subsisten-

cias.

g) Reforma y ampliación
de la ley que creó la oficina
técnica del trabajo, en el sentido de dar a esa oficina garantías y atribuciones para
llenar los fines sociales que se

De la Municipalidad de San José.

LA REFORMA TRIBUTARIA La Secretaría de Gobernación había encarpetado una de las medidas más importante para la Comunidad Josefina

El miércoles de esta sema-na tifé convocada extraordina riamente la Municipalidad de San José, para conocer de la solicitud de permiso del In-geniero señor Fernández Pe-ralta. La sesión dió luga -resumimos así: El Ingeniero Fernández Pe-ralta hizo una amplia exposi-

resuminos ani:

El Ingeniero Fernández Peralta hizo una amplia exposición de las necesidades de la
comunidad josetina, y de la incapacidad económica e cucapacidad económica e cuta para satisfacerlas. Hizo detacar que gran parte de esa
incapacidad se debia a los escaoso fondos obtenidos por
concepto de tributación en
sus diferentes renglones. Ade
más, reconoció que en la Municipalidad del periodo 19341936, a pesar de que la fracción comunista fué más numerosa, encontró de parte de
cas fracción el mayor apoy

nidad Josefina
señaló que el desbarajuste mu
nicipal era el producto del des
barajuste de la mayoría muni
cipal, que llegaba alli sin olanes, sin ideas, a saldar rencores personales, a mantenerse
en un estado permanente de
egoismos y envidias que nada
tienen que ver con la comunidad. Se refirio a las palabras del Ingeniero Fernández
peratta, quien reconoció la labor de la fracción comunista la que presentó el
señaló que fue la fracción comunista la que presentó el
ria, precisamente para que la
Municipalidad tuviera el dine
o que el ingeniero indica como necesario para una buerada por los grandes intereses
creados, al cesto de la basura.
Combatió la résis del regidor
Mendoza, que sostenia que
una de las mayores yentaísa-1936, a pesar de que la fracción comunista fué más mución camunista fué más mución comunista fué más mucom hacita de la
compania de la mayor apoy
y la mejor responsabilidad pa
ra sus gestiones, desde la los tres,
sería la realización de los traba
oque no menos de treita
muliones de colones serían necesarios, para que la Municipalidad arreglara todas las necesarios, para que la Municipalidad arreglara todas las necesarios, para que la Municipalidad arreglara todas las necesarios, para que la Municipalidad de repelaro todas las necesarios, para que la Municipalidad de repelaro todas las necesarios, para que la Municipalidad de repelaro todas las necesarios para que la Municipalidad de San José.

Las palabras del señor Ingeniero fueron pretexto para
que los regidores de mayoría
hicieran demagogia, adirmanasus buenos deseos de trabajar
quilamente del sa manos tranregidado de San José. Obligó
a confesar que la ayuda ofrechia mismos han confucido
la Municipalidad. Pero al
la elle sentina del
com energía, el c. Fernández
puso los que la del sentina
del candidad. Pero al
la estaba nuestra fracción. El c.
Guillermo Fernández puso los
puntos sobre las íes. Hablandocon energía, el c. Fernández
poso portos se resintieron. Pero no pudieron refutarlo,

DE ALAJUELA ORGANIZACION

Célula Ne 1: buen trabajo; se reune puntualmente; buena celtzación, buena militancia. Célula Nº 2: maia asistencia. ¿Que pasa con esta célula 7 En el sector occidental de la ciuda y muchisimos que todo el tiem po se han ilamado comunistas; ¿es que los on puramente de boca? ¿Son V o A?

Ciruelas; mucho empeño por par-te de los dirigentes; trabaja en-tre campesinos que cuesta bas-tante hacer asistir, pero su ac-tuación es buena,

San Ramón promete que en es-tos días se instala y que abrirán local; ya los compañeros de esa ciudad han comenzado a cotizar, y esperamos que pronto sea una magnifica realidad.

En el Cuartel de esta ciu-dad hay alrededor de 100 em-pleados entre policías y mú-siocs; el Cuartel está por terpienos entre portena y missiocs; el Cuartel está por terminarse y los Jefes quieren
siocs; el Cuartel está por terminarse y los Jefes quieren
de los empleacos, a contribuir
con la suma de El 0a.o. Como
se ve recogerán mil colones,
y lo grave es que los contribuyentes para la fiesta no logran nada, pues la fiesta es
para invitar al Presidente y
demás santos grandes. Aquí
si que no cabe aquello de que
quien paga la másica manda
el baile. Hoy ya hubo el primer choque entre los másicos
y el maestro de banda cuando
se habío de la contribación;
entiendo que al banda está
dispuesta a no dar la contriAlajuela 14 de agosto, 1941.

Corresponsal

Campo Solicitado

San José agosto 18 de 19414.

Señor Director:

Me permito solicitar un espacio en su popular periódico con el fin de contestar las afir maciones hechas por el señor Francis Ducoudray, con rela-ción a mi despido de la Boti-ca Francesa.

En primer lugar, es absolutamente falso que yo trata-ra de soliviantar los ánimos de mis compañeros, ni en dos

SE INFILTRA EN ...

-(Viene de la pág. 1.)

— (Vienc de la pág. 1.)

suelto la cosa, los empresarios nazis y fascistas no podrán DISPRUTAR ganancias
con sus empresas en el mocon sus empresas en el mocon sus empresas en el mocon sus empresas en el mopolítica del golicimo su podrán
materia ha salvado las empresas de los nazis y fascistas de
sas de los nazis y fascistas de
sas de los nazis y fascistas de
la quiebra, en primer lugar, en
sa del son sus ganancias, en
segundo lugar, con la única
condición de que tales ganancias no sean disfrutadas en la
actualidad, 'Valiente política
antifascistas!

Mientras el nazismo y el

Mintras el nazismo y ci acasismo apelen a todos los medios, por bárbaros que seam, para ganar la guerra y acam, para ganar la guerra y campa ganar la guerra y campa para guerra y campa para para la guerra y campa de la mundo aquí estameogue al medios a salvo bienes y ganaria, so compañeros. Ilena de mala fe y de simpatía para el patrón, sólo se deba al miedo de perder el trabajo. Man el victoria, y exigimos una política más enfergíac, una cunto, por que revela dos política más enfergíac, una que al avez sirve de asunto, por que revela dos cosas en represalla por parte del casa que a la vez sirve de avento, por que revela dos cosas en represalla por parte del casa que a la vez sirve de avento, por que revela dos cosas en represalla por parte del casa que a la vez sirve de avento, por que revela dos política más en este matera, en la Confiscación y naciona, para la carta de los trabaja-forma lacera de los trabaja-forma lacera de los trabaja-

ni en ninguna ocasión. Yo habile, de primero, con el señore Ducoudray, planteándole la justeza de un aumento de salarios, tomando en cuenta el costo excesivo de la vida para los trabajadores. El resto de mis compañeros, estuvieron de acuerdo con mi peticición, sin que para eso mediara ninguna intervención de mi parte, como la que el señor Ducoudray dice que tuve. Estuvieron de acuerdo además por su propia voluntad, con ir a la casa del señor Ducoudray para alli respaldar nuestras peticiones. Eso fuí lo que sucedió. En ello, solo existió candides de mis parte, al creer sucedió. En ello, solo existió candides de mis parte, al creer acuerdo de la compañeros serátud de mis compañeros serátudos de mismo de mism

ea como lo hadasa prometido espontáneamente. Es más, yo hallo con el sefor Ducoudray sobre el aumento de salarios, sin que el resto de los compáñeros lo su
pieran. El señor Ducoudray
ción perconación de la metalidad de la composición de la casa
cel señor gerente, para planpropusieron asistir a la casa
cel señor gerente, para plantearle también el aumento de
sus salarios. Desde luego, yo
estuve de acuerdo y los acuer
ne. Mi salario era de C. 15.—
por semana, y ocho horas dia
rias. Con tal salario, cualquier
rias. Desde luego, yo
estuve de acuerdo y los acuer
ne. Se de la contra de la salario era
en la bodega, que es un trabajo l'antenamente pesado y de
mucha responsabilidad.
Yo estoy completamente se

Maniobra de los Cafetaleros para rebajar el precio de la medida de café

Ha mecinca de Care

Por informes que nos mercese
crédito sabemos que algunos finqueros y administradores han andado tratando de llegar a un entendimiento, para rebajar el precio de la medida de cafe, en la
cogida, En la actualidad son contadas las fincas que pagan a

© 0.50 la cajuela; la mayoría la
pagan a © 0.40 y en algunas
hasíta a © 0.50. Estos precios son
rificultor, pero estos señores creen
que todavia se pueden rebajar
más.

La región está imundade de gente de la Meseta Central y sigue llegando más Es bueno que los trabajadores de por esos lados no se dejen engular con ofrecimientos nalagüeños Aqui la reacidade so dras e por esos lados por esta de la región de

Le hacemos un llamamiento al Jefe del Resguardo para que haga un recorrido por todas la ga un recorrido por todas la gaga un recorrido por todas la comencia a los patrones que bartones que bartones que bartones que bartones que jumando, para medir el cafe. capones de cajueta y medir el cafe. capones de cajueta y medir el caper de la proposición de la capacida del capacida de la capacida de la capacida del capacida de la capacida del capacida de la capacida de la capacida de la capacida de la capacida del capacida de la capacida del capacida de la capacida de l

dores de la empresa.

Agradeciéndole la publicación de estas líneas, me es gra to suscribirme de Ud. atto. v

s. s. Agustín Madrigal C

LUNES 25 DE AGOSTO A LAS 7.30 DE LA NOCHE

Asamblea popular por el abaratamiento de las subsistencias, convocada por las Organizaciones Obreras

LOCAL: Centro de Trabajadores, 200 vs. Este de la Escuela Mauro Fernández.

TRABAJADOR, organicese en su sindicato y defienda su derecho a la vida!

Servicio de Inter- Continent News, especial para TRABAJO

Intriga nazi por bases estratégicas

detrás de la guerra Perú - Ecuador

Crece en América Latina el movi- Las guerrillas rusas ACOSAN a la RETAGUARDIA NAZI miento de ayuda a la U. R. S. S.

ko".

El desfile terminó con un mitin gigantesco en el que ha bló el gran líder argentino Rodolfo Ghioldi, quien estuvo preso en las cárceles del dictador brasileño Getulio Var-

La gigantesca demostración fué convocada por el Partido Comminista del Uruguay y al Lamamiento acudicron trabajadores de diferentes filiaciones y tendencias.

Los manifestantes portaban carteles en los que campeaban legendas como las siguientes: "A establecer relaciones con la URSS". "Créditos para el Gobierno Soviético"; "Fuera del país los agentes nazi-facistas"; "A Berlin Timoshen-ko".

LA AYUDA A LA UNION con de Justica de 40.000 sa cos de azúcar y un millón de

LA AYUDA A LA UNION SOVIÈTICA EN CUBA

"La Asociación Nacional Cubana de Ayuda a la Unión Soviética y pueblos que lu-chan contra el fascismo", ha radiado el día 3 de agosto un acto de propaganda para el

envío a la URSS. de 40.000 sa cos de azúcar y un millón de tabacos, en un barco que sal-drá en fecha breve. Los resul-tados de esta iniciativa pare-can asegurados gracias a la coperación entusiasta de los obreros azucareros y tabaque

En este acto se hi expuesto que el apoyo a la URSS, que lucha al lado Inglates, que lucha al lado Inglates de la lado de la democracia. La hecio de lado de la democracia. La hecio de la democracia de la humaniada la libertad que perdería con el dominio, puesto que la Unión Soviética no es un pueblo imperialista, no es un pueblo imperialista, y ha demostrado que nunca basará su política exterior en la violenciay la opresión

el juego a los nazis!
¡Hay que hojear las revistas y periódicos yanquis que
circulan por ahí, para darse
cuenta de todo el disimulado
odio anti-soviético que desatan y para reconocer la habi
lidad y astucia de los agentes
de Goebels!
La revista "Life" nor elem-

por ILYA EHRENBURG

por ILYA BEHKENBURU

Es necesario esperar algún tiempo antes de poder hablar sobre los resultados de la fuerte lucha que está teniendo lugar en el frente occidental y entre el Duna occidental y el Dnieper.

Los alemanes están echando en el combate todas nus mejores unidades. En oleadas separadas se filtran columnas de tanques. En ningún lugar hay un frente continuo. Los unidades del Espéreito Rojo juntamente con los guerrilleros están atacando en la retaguar-la las secuciones motorizadas de los alemanes.

Los guérrilleros están perturbando, cada vez más, a los alemanes. A estos no les es posible "limpirar" sus territorios ocupados. Aun las regiones que fueron ocupadas en junio todavía continúan estántendos de la guerra de guerrilleros. Esto explica el tenor que le tiene el Alto Mando guerramo al movimento de guerrillero.

Hoy tuve la oportunidad de conocer a un alto comandante de la guerra de guerrillas. Había sido herido en la mano. Sus camaradas lo habían ayudado a llegar a las lineas del Ejército Rojo Es un hombre de unos 40 años, con miruda firme y sornista de niño, Me contó de la lucha que los guerrilleros están llevando a cabo en región del Duna Occidentas, nos dijo, hay muchos viejos y jóvenes Tambido podenos decir Dr. Par que hay padres, hijos y nietos entre su conservados entre entre el para de la parte a la preso entre el para la padres, hijos y nietos entre conservados entre el para de la para la la para la la para la la linea de la li

"En nuestros destacamentos, nos dijo, hay micros viejos y jo-venes También podemos decir que hay padres, aljos y nietos entre ellos. No estanços mai armados. En nuestras luchas contra los tam-ques, usamos, néemas de las armas ordinarias, botelhas lienas de un líquido incendiario, Hemos destruido varias decenas de tanques y atacado varias unidades esparadas de la finafineria motorizada

y atacado varias unuques — , alemana — "Un incidente humorístico tuvo lugar cuando un motociclista — "Un incidente humorístico tuvo lugar cuando un motociclista — "Un incidente humorístico tuvo lugar cuando un motociclista — "Un incidente humorístico" de la laguaja — "Carta — "La laguaja" — "Carta alemán se quedó atrás de su regimiento. Un viejo leñador saltó de un árbol donde estaba escondido y cayó detrás del alemán, Agarrando fuertemente el cuello del soldado aterrorizado, lo forzó

Agarrando fuertemente el cuello del soldado aterrorizado, lo forzó a marchar hacía nuestras filas.

"Algunas veces permitimos que pasen las principales unidades alemanas, antes de atacar la infantería, Pero valen poca cosa. Los motociclistas y los tanques son uma cosa, enteramente diferente. Con ellos hay que actuar con rapides.

"Los alemanes han publicado una orden que dice: "Ciudadanos, Si llegamos a encontrar guerrilleros en el territorio de su clui dad o villa, y no han sido avisadas las autoridades alemans, ustedes serán ahorcados como esplas". Pero nadie nos delata.

"En un pueblo, los soldados alemanes acotaron a los niños en presencia de sus madres para descubrir dónde se hallaban los gue rilleros, pero las madres no dijeron una sola palabra.

"Quién no está en nuestras filas" Un viejo jardinerò, dos niños de escuela, pocose de Bel-c'husia, judios, trabajadores de Vitebals, estudiantes, ferrocarrilleros, pastores y trabajadores forestades, Los habitantes concoen los bosques como si fueran los gropos patios de sus casas, pasando fácilmente a través de la maleza más espesa.

"En la región de Berecina, los alemanes están librando una

de sus casas; pasando fácilmente a través de la maleza más espesa.

"En la región del Beresina, los alemanes están librando una fuerte lucha contra las divisiones del Ejército Rojo, Atacamos en la retaguardia, ayudado de ceta manera al Ejército Rojo a destruir un regimiento enemigo. Los alemanes están penasando en vano, vivir de nosotros. No han encontrado caballos o vacas, de que el Ejército no tiene tiempo de llevarse nosotros lo destruimos. Ellos son nuestros académicos, Un viejó, con la mano derecha, paralizada, llegó a nuestro destacamento diciendo: "Soy zurdo", decia bien, Pelesba con la mano izquierda, decia bien, Pelesba con la mano izquierda, promaron de muchas toneladas que habian sido hundidas o capturadas. Nosotros no conservamos tales listas, Pero si podemos presumir de la cantidad de tanques que hemos destruido y las municiones capturadas, Muchos de nosotros poseemos pistolas alemanas automáticas.

nas automáticas,

"En una villa bastante grande sobre el Duna occidental, entraron los alemanes, Siete guerrilleros se quedaron atrás. Cuando
los tánques pasaron sobre el puente, se oyo de pronto una fuerte y
terrible explosión, Una gran cantidad de tanques quedaron destru
dos, Nuestros setes camaradas tuvieron la muerte de périos.

"Uno de nuestros camaradas cayó en manos de los alemanes
(una table). El Relación de como de los alemanes.

durante una batalla. Fué llevado a un camión donde se hallaban

Los agentes de Goebbels disfrazados de demócratas

por CARLOS LUIS FALLAS

por FRANCISCO VILLMAR

mundial.

Un análisis de la importancia geográfica de los países envueltos y de los intereses de Alemania y el Jepón, sin omitir el papel de la España franquista, indica esto.

omitri e pajeti ote la España franquista, indica esto.

Primero, geográficamenteBrail junticon Escuado a frapical de Sur América, y cubre
completamente el ríco valle
del Amazonas El Ecuador posee las Islas Galíapagos, el
do Santa Elena. El Perú posee las Islas Galíapagos, el
po see la Isla de Guano y Marafuera. Si Alemania domina
a estos países, no solamente
podirá dividir las Américas, sinoque desde las bases estratégicas mencionadas puede atacar
al Canal de Panamá. Por el
otro lado, los Estados Unidos
si tienen acceso a esas bases,
podian efectivamente defender
al Canal de Panamá de un ataque.

que. Encontramos ahora que la penetración nazi del Brasil está bien avanzada ya, tanto así, que según los últimos informes del Sunday Times, impor tantes brasileños admiten que

LIMA Perú. — (ICN)—La razón secreta para la guerra entre el Perú y Ecuador estriba en el esfuerzo del imperia lismo del Eje para obtener ba seg estrategicas en Sur America como parte de su programa por colonias y mercados en el Hemisferio Occidental. El asunto de Perú y Ecuador no fué una zarauela que deservollaba alrededor de un reclamo territorial absurdo, Fué y sigue siendo una fase significativa de política mundial.

nado.

Al otro lado del Atlántico
Hitler— a través de sus secuaces, Franco y Petain, apre
suradamente estructura carre
teras militares por el Sahara
para que sus tropas puedan
llegar a tal punto en la costa
cocidental del Africa como Da
kar, que está a corta distancia
del Brasil, donde su quinta co
lumna ya está bien atrincherada.

En la América Latina, los imperialismos yanqui y británico están también interesados y activos. La zona en discusión es muy rica en petróleo, oro y hule. La American Standard Oil Company y la británico de la company de la companion de la -Pasa a la pág 4º

A pesar de que el conflicto soviético-germano ha venido a barrer todas las calumnias q' sobre la URSS, sus dirigentes, su politica y su Ejército habia tejido la reacción internacional, no por eso los agentes anti-soviéticos cejan en su empeño de mentir y calumniar al país del Socialismo, aun en los mismos países que se dicen aliados en potencia de la Unión Soviética en la lucha por la liquidación de la amenaza hildreista.

Y es que tanto en la lucha por la liquidación de la menaza hellerista.

Y es que tanto en la latera como en los Estados Unidos y en los demás países de América, las camarillas más reaccionarias, así como todos los tránsfugas del movimiento revolucionario son aliados en potencia del nazismo y en emigos acérrimos del país de los obretos, campesinos y soldados.

idados.

"Es por eso que las estúpidas consignas antisoviéticas de Goebels, gus burdas mentiras trasmitidas desde la radio de Berlin, son recogidas y di Inudidas, —con toda mala fe, astucia y disimulo— por las agencias noticiosas y las publicaciones más reaccionarias de Inglaterra, Estados Unidos y Latino-América, [Esta es la labor del quinta columnismo! ¡flay que ponerse el disfraz democrático y atacar a la Unión Soviética para hacerle

de Goebels!

La revista "Life", por ejem plo, nos habla de la Rusia sombria — especie de Continente Misterioso — que ha guardado silencio por muchos años y que hoy, ante la arremetida nazi, gita y trata de darse a conocer inventando héroes y operaciones militares para la propaganda. Pero "Life" apienta olividar que ha sido la propaganda reaccionaria internacional, en la que "Life" apienta contina de la compania del la compania de la compania del la compania de la com

Selecciones en Español del READER'S Las Selecciones en Español del MEDIATO DIGEST son editadas por una de las empresas más reaccionarias de los Estados Unidos. Su fin es desorientar a los pueblos de la América Latina; echar a la opinión contra el SOCIALISMO y la UNION SOVIETICA

NAPOLEON DIJO EN 1812: La guerra de Rusia durará 3 años. HITLER dice en 1941: la guerra de Rusia durará 4 semanas

En la primavera de 1811 Napoleón recine en Alemania un ejército como jamás habían conocido otro los tiempos modernos, un ejército de seiscientos setenta mil hombres, que comprendía los dos tercios de la Europa militar, disciplinada por una mano de hierro, al mando de un hombre. Y decide atacar a Rusia en 1812".

"¡Soldados —dice en su proclama al Gran Ejérctito: —ha empezado la segunda guerra de Polonia!... Rusia va arrastrada por la fatilidad: tienen que cumplirse sus destinos ...; Pasemos el Niemen!"

"... La otra orilla está desierta. Pero dónde andan los rusos? A la caida de la tarde unos cuantos zapadores pasan el río en una harquilla. Un intere, un oficial cuso, al frente de una puratula de cosacos sale del bosque, de una puratula de cosacos sale del bosque, de una puratula de cosacos sale del bosque, se "... (Quienes sois").

"L'uchar contra vosotros! ¡Tomar Vilna! ¡Libertar a Polonia!" El jinete hizo dar vuel_{es}

muerte con el invasor?
En el número del 21 de julio de esa misma revista, se
destaca en una fotografía de
página entera, al escultor Jo
no de los destacas en una fotografía de
página entera, al escultor Jo
nutidos de los dos, la obra del
artista; un busto del dictador
del Brasil. Según "Lífe", "Da
vidono es el mejor embajador
de buena voluntad", ¡Claro!
¡Tanto la revista como el di
tador, y posiblemente el artis
a, pertencecne a la misma fau
na anti-democrática y reaccio
naria! En cambio, en el mismo
número, se publican las
fotografías de los más destacados dirigentes de la URSS,
pero con maliciosas biograpero con maliciosas biograpero con maliciosas biogra-

cados dirigentes de la URSS, pero con maliciosas biogra-fias al pie de cada una de ellos en las que se intercelan afirmaciones como estas: ... "Hombre peligrosov", "hombre sin corazón", etc. ... 'Y qué decir del "Reader', Digest"? No hay número en que no se calumnie a la URSS o a sus dirigentes. En un número son las estópidas fanta-

na Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cul

El Comité Panamericano de Coordinación de las Organizaciones de Ayuda a España se dirige al Dr. Calderón Guardia

Le Piden que encabece los tra bajos de la creación de un cuerpo Diplomático Paname ricano de Protección, para sal var a los refugidos españoles enivados a Africa por el Gobierno de Vichy para la construcción del ferocarril del desierto de Sahara.

Hemos leido una de las conjusa de la Conguera de Coordinación de las Organizaciones de Ayuda a los refugiados españoles, envió al Sr. Presidente de Costa Rica Dr. Calderón Guardía. Copiamos a continua ción algunos párrafos de dicha carta;

"Nos dirigimos a Su Excelencia, para pedir su valiosisima colaboración en la solución del doloroso problema de esos 130 mil refugiados. Nues tro Comité piensa que un modo de colaboración inaprecia ble sería la creación de un Cuerpo Diplomático Panamericano de protección, formado por los representantes de todos los países americanos acre

Vichy. Dicho Cuerpo Diplomático tendría la honrosa—por humana y fraternal—de efectuar una presentación con efectuar una presentación con efectuar una presentación con un constituente de Policia para de la policia para de la policia del polici

giados".

En pártafos anteriores, se expone la situación de los refugiados, "Nuestra labor de ayuda, esa colectividad que sufre tas las alambradas de puia, es, en momentos en que la guerra mundial ha entrado en una nueva y trágica fase, más urgente y necesaria que nunea, a composible de la cual gobierno francés, en lo que respecta a esos hombres, ha Pasa a la Pág, de

INTRIGA NAZI POR

pany, controlada por Wall
Street, mineros de oro, y la
American nede Fruit Company, posen grandes propieJunto con el capitalismo im
perialista anglo-americano, los
intraciones el Ecuador.
Junto con el capitalismo im
perialista anglo-americano, los
intraciones imperialistas de la
expansión del eje incluyen a
Gildemaister, comerciantes ale
el perú, y al Godine el expansión del eje incluyen
a por la falange.

La America Latina tiene ne
cesidad de desarrollar su propia
industria, pero está deten
idad por la fuerza y productividad de intereses viejos decapital. Los japoneses y unde de perú, y al conde perú perú perú perú
perío de productividad de intereses viejos
de capital. Los japoneses y unde perío de perío de la companión de la
perío de perío de la companión de la
precios relações. Los compañías comerciales por ser agentes de compañías naristas,
italianas o japonesas.

En los dittimos años el Japón logró desarrollar relaciorescomerciales y políticas es trechas con el Perú, y tuvo
éxito en conseguir injertar
oficiales japoneses en el ejército peruano. El actual Minis-

neb concretanes y conservante precisa en el Perú, y turo éxito en conseguir injertar priciales japoneses en el ejército peruano. El acula Ministro de Guerra de Perú fué entrendo en el Japón. El General Benavides, ex presidente de Perú, es ahora embjaidor peruano en España, y es amigo y defensor de Franco, attelite del eje.

Pero, mientra que el Perú está asturada por la influencia del Eje el Ecuador no está totalmate libre de ella. Un industrial en controla el Escuador no está totalmate libre de ella. Un industrial en controla el textity quien tiene gran influencia política, y Tous, administrador de la Continental Company, son adherentes del lacayo de la Continental Company, son adherentes del lacayo de fluiter. Franco y la falange fascista está fuerte en el Ecua dor.

El gobierno actual del Ecua dor.

lascista esta juerte en el Ecua dor. El gobierno actual del Ecua dor es del tipo al que Lombar do Toledano se refiere en su grandioso discurso hace dos semanas en Ciudad México, cuando urgió toda la ayuda para Inglaterra y la Unión Soviética para destruir el nazi-fascismo, pero al mismo tiempo, pidió el establecimiento de verdaderas democracias en el Hemisferio Occidental, no gobiernos títeres de Wall

de vérdaderas democracias en el Hemisferio Occidental, no gobiernos úteres de Wall Street. El presidente del Ecua dor, Arroyo del Río, ha sido por años, abogado de las gran des empresas yanquis y hoy está en el poder por virtud de una elección evidentemente fraudulenta.

Ea peor el Gobierno de Perió, por lo menos en lo que se refiere a la situación internacional. El Presidente Prado obtuvo el poder mediante una elección fraudulenta, y tiene a sus cárceles llenas de presa política, comunistas, estruliantes, obreros y democratas. Mantiene exidados a lomiento de la comunicación d

Tiene Ud. carnet 1941?

Póngalo al día y asista a la célula - de lo contrario quedará incluído en la Lista Negra, que es la lista de los incumplidos v morosos

El 2 de Setiembre en la asamble de militantes se presentarán esas listas Su prestigio de buen militante no debe permitir esa inclusión

Cuidado compañerol

sonal.

Algunos hechos están claros. Perú fué el agresor contra el Ecuador. En Perú, la
influencia del eje —especialmente la influencia del Japón
—es muy fuerte. Por otra par
te, Ecuador no es tan democrático como sus líderes quisieran poder aparentar. Final
mente. la zuretra se lleva a ca mente, la guerra se lleva a ca bo en favor de los intereses de los países del Eje, y así es la agitación que la precedió y que la sigue ahora. Es en in-terés del progreso mundial que la sigue ahora. Es en in-terés del progreso mundial que el gobierno de Estados Unidos ejerza su mayor in-fluencia para terminar este conflicto y mantener la uni-dad de las Américas en la contienda militar y económi-ca con la Alemania nazista y sus aliados.

ca con la Alemania nazista y sus aliados.

La actitud propia de la fuerzas democráticas en esta situación es de propiciar el siguente programa;

1. Apoyar una inmediata y verdadera intervención democrática de Washington.

2. Pelear activamente para darle fin a la actividad de las fuerzas del Eje a través de sus agentes —su más eficiente quinta columna— en cada país de Norte y Sur América.

3. Pelear simultáneamente por gobiernos realmente demo cráticos y populares en Ecua dor y Perú, y en otros países donde el gobierno del pueblo es obstaculizado por intereses especiales.

4. Organizar una unidad continental efectiva contra el nazismo para la victoria definitiva de la democracia en todo el mundo, contra los peligos reaccionarios pro-Eje en los Estados Unidos y la América Latina, contra los gobiernos espurios de determinado contra la continuada existencia de los rggimenes nazi-fas cistas.

EL COMITE PANAMERI

- (Viene de la pag. 3.)
asumido tales caracteres de
represión, que la vida de los
refugiados corre gravísimo pe
ligro. En efecto, el Gohierno
de Vichy, amenaza con enviar

ligro. En efecto, el Gobierno de Vichy, amenara con enviar los a una muerte segura, condenândolos a brutales trabajos forzados en la construección del Ferrocarril Transahariano. Por informes del proj combajador francés en Wa shington, sabemos que más de 20 mil han sido ya deportados y que las deportaciones continúan.

"Ningún ser humano puede resistir el terrible clima del de sierto del Sahara. Mucho menos los refugiados cuyos organismos trabajados, semianiquiados por dos años de penurias inenarrables, no resisten ya mi los campos de concentración. En la zona donde serio del Sahara de la composição de concentración. En la zona donde serio de la composição de concentración. En la zona donde que lleva a 79 grados centigrados. Durante la noche el fió hiela el agua. Cuando sopla el Simún, ni la escasa vegetación ni los camelos resisten su furia y los psiquiatras han descubierto ya los efectos desastrosos que en la mente humana produce el viento úlu lante, feroz en su persistenia, Ni los nativos más acosidos.

humana produce el viento ulu lante, feroz en su persistencia. Ni los nativos más acostumbrados al clima, lo aguan
tan y mueren por millares. "Y si recordamos sólo que,
durante la construcción de los
primeros 17 kilómetros del ferrocarril del Congo murieron
una idea aproximada, por inconcebible, del fin injusto, inhuman oy trágico, que espera
a los refugiados".
Pensamos que la respuesta

a los refugiados".
Pensamos que la respuesta
del Dr. Calderón Guardia será favorable a la humana petición que le hace el Comité
Panamericano pro-refugiados

LAS GUERRILLAS RUSAS ACOSAN A LA

LAS GUERRILLAS RUSAS ACOSAN A LA

— Viene de la 3º pág.

20 soldados des Ejéreito Rojo gravemente heridos. Un oficial alemán vino diciendo en ruso: "Usted es un guerrilero. Vo le hacinablar". Nuestro camarada permaneció callado. Entonces el oficial

10 dily a los soldados heridos del Ejército Rojo: "No tengo a mataras a todose." Y el oficial se marchó

"Cerca se haliaba un alemán con su ametralladora. Le habían

dado órdenes de hacer fuego af inera necesario. Los heridos le di
jeron a nuestro camarada que corriera. Rehusó. Lo escondieron

del guardía, Se arrastró hacia el bosque y entonces pudo locali
zamos. Nos conto todo lo sucedido y se descubrió diciendo: "A la

memoría eterra de nuestros camaradas;

"Nuestra gente está siendo asesinada, Nuestros pueblos, están

alendo incendiados. Pero estamos peleando contra el enemigo y con

tinuaremos haciendolo hasta expulsario.
"El comandante de los guerrilleros regreso a pesar de su heridad a los especos bosques donde es esperado por sus fieles camaridad".

NAPOLEON DIJO sangrienta de mis batallas"— dirá de ella Napoleón..."

NAPOLEON DIJO ...
—(Viene de la pág. 3)
—(Viene de la pág. 3)
cas, abandonaban sus banderas. Y aún no estaban más que en los comienzos; todavía no habían atravesado Lituania.

"El estado del ejército es espantoso, ya los é—decía Napoleón—; deded Vilna venía trayendo a rastras la mitad de él; hoy son los dos tercios. Ya no queda tiempo que perder, por tanto. Hay que conseguir la paz a fa luerra "Lla paz está en Moscál Por otra parte, eate ejército ya no puede pararse; con su composición y en medio de sia desorganización, lo único que le sostiene es el movimiento. Se puede avanzar al frente de el, pero no detenerse ni retroceder. Es un ejército de ataque y no de posición".

"... El 28 de julio viene Vitebak, El emperador entra en la habitación que le han preparado, se descuelga la espada, la deja sobre la mesa con el mapa de Ruisia, y dice; "Aqui me detengo: quiero reconocer aquí, juntar y dar descamo a mi ejército y organizar a Pordar descamo a mi ejército y organizar a Pordar descamo a miser de la porta de Ruisia es una guerra de tres años."

"El 17 de agosto, Smolensk, La ciudad es tomada por asalto e incendiada..."

"Empezó la batalla (Borodino)— "la más

sangrienta de mis batallas"— diră de ella Napoleón. "
"El Emperador se sentaba a ratos en una silla plegable, y otros se paseaban por la plataforma del reducto..." "Encorvado, gacha la cabeza, alli se estaba tosiendo, sentado, estornudando, sonándose. Su rostro blanco e hinchado, su rostro de mujer, hacia pensar en el "aya vieja de María Luisa"...
"Cuando Napoleón dió por fin su guardia era demasiado tarde ya; los rusos se habían retirado en buen orden, sin dejar a los francesses más que el campo de batalla, en que parecía haber más venedores muertos que."
"Ilasta que os casi de noche no entra en Moscá, como si volviera a sumergirse en un sueño espantoso: el vacio de una ciudad populosa, bruscamente abandonada, de las calles muertas, de las casas mudas, es más horrible que el más horrible de los desiertos. El vacio, el silencio infinito, el misterio infinito, Rusia; el Destino".
"El 19, el Gran Ejército —que ya no es grande, sino chico, pues que está reducido a su sexta parte, a lo sumo—sale de Moscá com o el cammo de Kaliga y empieza la retirada"...
(Dimitri Merejkovsky en su libro

(Dimitri Merejkovsky en su libro "Napoleón".)

LOS AGENTES DE

civene se is jags, as a le Jean Valtin; en otro las divagaciones sobre Stalin, el zar Rojo", etc. El numero de agosto nos ofrece de la divagaciones sobre Stalin, el caracteria de agosto nos ofrece de de de la divagación de la d

eo" recibimiento que se le tributó a los "héroes", que más de uno de los jóvenes lectores: latinoamericanos del "Reader's Digest" debe haber sentido descos, al terminar tal electura, de correr a enrolarse en la heroica marian hilletrista! "I cómo no es raro que por estas costas meroden los actuales corsarios alemanes!

Esa es la misma linie". "Bortune", etc. ¡Y de las publicaciones reaccionarias latinoamericanas no hay ni que hablar!
En esta forma los naxis en-

ricanas no hay ni que hablat!
En esta forma los nasis encaretados ayudan a Hitler. Estos son los que ahora maniobran y presionam con falasa
informaciones para que los Estados Unidos e Inglaterra no
le ayuden en forma efectiva
a la URSS. Pero todas sus ilusiones se convertirán en humo
ante el heroismo del Ejército
Rojo y ante la política genial
de los dirigentes soviéticos, la
col el deberá la humanidad,
por lo menos, cien años menos de esclavitud y explotación!!

LA FORMACION DE UN

(Viene de la 1º página)

por su posición geográfica el más expuesto al ataque del enemigo. La política previsora de Stalin, al incorporar a la URSS las tres re públicas del Bático sur y al ocu par la linea Mannerheim, ha perpar la linea Mannerheim, ha per-mitido sostener las lineas defen-sivas de este frente, evidentemen te el más vulnerable de todos, El saido del segundo mes de guerra en el este, en el plano pur-ramente militar, consiste en lo si guiente: Ningún avance en el

y Churchill en el sentido de que Gran Bretaña y Estados Unidos presten pleno apoyo a la URSS, esta ayuda no vendrá.

Hemos dicho que precisa que tanto Ingiaterra como Estados Unidos preston plena syuda el Unidos Soviética, Los jefes de gobierno de ambos países así de Joheno Apos siguifaces, aviones para la URSS, petroleo refinado para la URSS, municiones Spara la URSS, municiones para la URSS, municiones para la URSS, municiones para la URSS, municiones para la URSS, ctc. Pero más que todo este más que do esto, más que el envio de ma-terial de guerra, pleno apoyo sig-nifica la formación de un FREN-TE OCCIDENTAL DE GUERRA TE OCCIDIENTAL DE GUEERRA.

Littrino lo algo claro en su discusso. "Nniguna syuda mejor pueden las democracias previar a la Unión Soviética que invadir el continente y crear un nuevo rei continente y crear un nuevo rei te de combate". En consecuencia, la consigna de los antifacestas del mundo en el presente momen to es: "POR LA CREACION DE UN FRENTE OCCIDENTAL DE GUEERA.

MARTES 2 DE SETIEMBRE Asamblea general de células, ORGANIZADA por la

CELULA KEITH

Indispensable para asistir

El carnet al día hasta Agosto. En esa asambles las células presentarán

LA LISTA NEGRA

con los compañeros incumplidos y morosos en la cotización

LA LEGACION DE EE UU

-(Viene de la pág. 1.)

Hemos leído un folleto que circula, q' contiene la resolu-ción del Juez Avila y un ale-gato del Lic, Anderson. Care-cemos de tiempo y de espacio para comentar esos documen-para comentar esos documen-tos. Pero si nos parece impor tante destacar lo siguiente: la

POR EL EXITO

-(Viene de la pág. 1.)

dico; 39) Convertir a TRABA JO en un bisemanario y ha-cerlo llegar a todos los rincones del país

Todos los Comités secciona les, así como las células, deben nombrar ya sus respectivos delegados y comunicar esos nombramientos al B. P. Por el momento sabemos que el C.S. de Turrialba nombró al c. Luis Mora y la célula Nº 1 de la ciudad de Heredia al c. Carlos Carballo.

¡Porque TRABAJO llegue a todos los rincones del país! ¡Por un bisemanario para el pueblo costarricense!

Legación de los Estados Unidos ha intervenido descarado mente en este proceso El Lic. Anderson hace de tal intervención, uno de sus argumen tos de fuerza. Dice muy orguloso que fueron tantos los atropellos cél Juez Avila para laropellos cél Juez Avila para laropellos cél Juez Avila para la mano en los procedimientos. Y dectivamente, así fué Hemos sabido que un dia de tantos, el juez tuvo que hacer salir del Juzgado a un alto per source de la Cagación que pre todos arrogarse facultades arrogarse facultades arrogarse facultades arrogarse facultades arrogarse facultades que de la companio del companio de la companio de la companio del companio de la companio del companio del companio del companio del companio del companio de la companio del companio del

Nos parece sumamente gra ve lo que ha ocurrido. No que remos resignarnos a creer que ca haya actuado bajo presión un alto tribunal de la repúbli-del Departamento de Estado Esperamos que el tribunal de Casación sabrá rectificar el error cometido.

Asista Ud. al salón del Partido Comunista todas las noches

Estará abierto de 7 a 10 de la noche

Habrá servicio de revistas, mapas, libros y periódicos

CELULA LUJAN

Encargada del servicio del lunes 25 al 30 de Agosto